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第６回 国立大学法人山梨大学契約監視委員会 

議事概要 

 

開催日及び場所 平成３０年９月１４日（金）本部棟５階第二会議室 

委  員 

委員長 鮎川 龍巳（国立大学法人山梨大学監事） 

委 員 近藤  徹（弁護士） 

 〃  田中 佑幸（公認会計士・税理士） 

審議事項 

１ 個別契約案件に係る調査・審議について 

２ 入札・契約の過程に係る手続等に関する再苦情処理に

ついて 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等について 

委員からの意見・質問、 

それに対する回答等 
下記のとおり 

委員会による意見の 

具申又は勧告の内容 
全体としては特に問題なく処理されていると判断した。 

 

抽出案件 備考 

 ①一般競争（政府調達） 4/ 14 件 審議対象期間： 

 

平成30年1月1日～ 

平成30年6月30日 

 ②一般競争（それ以外） 5/ 41 件 

 ③指名競争 0 件 

 ④企画競争による随意契約 0 件 

 ⑤公募による随意契約 0 件 

 ⑥その他の随意契約 3/ 82 件 

 合 計 12/137 件 

 

意見・質問 説明・回答 

１ 個別契約案件に係る調査・審議につ

いて 

○平成３０年１月１日から平成３０年

６月３０日までの間に締結した契約

のうち、委員が抽出した契約案件 

１２件について、契約の妥当性等の点

検を行ったが、特に問題となる契約は

なかった。審議の概要は以下のとおり

である。 
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１. （下河東他）自家発電設備保全業務 

 〔一般競争（それ以外）〕 

 

・応札者が複数であったにも拘わらず、

落札率が１００％になった理由は。 

 

 

 

 ・予定価格は、契約先の業者から提出 

 された参考見積書の価格としたのか。 

  

・何先から参考見積を取ったのか。 

 

・毎年継続している業務か。前年、前々

年の契約先は。 

 

 

 ・予定価格の積算は、大学側の自前で

出来ないのか。 

 

 

 

 ・他に入札に参加できる業者はいるか。 

 

 

２．全身麻酔管理システム 一式 

〔一般競争（政府調達）〕 

 

 ・予定価格の算出方法は。 

  

 

 ・落札価格が予定価格とほぼ同じとな 

  る理由は。 

 

 

 ・予定価格は、他大学の実績を参考に 

しているか。 

 

 

 

・複数の専門業者から実勢価格による参

考見積書を取っていますが、採用され

た予定価格算出の見積者と落札者が同

一となったためです。 

 

・そのとおりです。 

 

 

・２者です。 

 

・毎年、継続する業務です。年毎に入札

を行っていますが、結果として、同じ

業者との契約となっています。 

 

・出来ません。業務の専門性が高いこと、

並びに、業務に必要な物品と業務を一

括して積算することは困難なためで

す。 

  

・おりますが、応札までには至っていま

せん。 

 

 

 

 

・契約実績と市場調査により算出してい

ます。 

 

・全国的に統一した値引きを行っている

ものと推察しています。そのために近

似値になったと考えます。 

 

・参考にしています。 
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 ・参考見積書を取った業者はどこか。 

 

 ・落札者は、参考見積より安い価格で

入札したのか。 

 

 ・応札者は１者であるが、予定価格を

上回る価格で入札した場合はどのよ

うな対応か。 

 

 ・落札者は、参考見積書を提出してい

るが、応札価格については、他の状

況を考慮したということか。 

 

３．生殖補助医療システム 一式 

〔一般競争（政府調達）〕 

 

 ・予定価格の算出方法は。 

 

 

 ・定価があって、そこから値引きがあ

るということか。 

 

 ・採用した値引率は。 

 

 

・仕様書を受領した業者名は。 

  

 ・落札価格が予定価格と微妙にずれる 

理由は。 

 

 ・仕様書の受け取りは複数者であるの

に、応札者は１者のみの理由は。応

札には費用や手間がかかるのか。 

 

 ・他大学等の実績がない物を購入する

場合は、参考見積を予定価格とする

 

・応札者と同じ業者です。 

 

・そのとおりです。 

 

 

・引き続き２回目、３回目の入札を行い

ます。 

 

 

・そのように考えられます。 

 

 

 

 

 

 

・契約実績と市場調査により算出してい

ます。 

 

・本件はそうです。時にはオープン価格

の機器もあります。 

 

・（予定価格算定に採用した他大学の値

引率を回答。） 

 

・（複数の業者名を回答。） 

 

・１円単位で積算しています。微妙な差

異はそのためと思われます。 

 

・仕様書を見て応札が難しいと業者が判

断したものと思われます。 

 

 

・実績がとれない場合もありますので、

その場合は参考見積書で判断すること
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しかないのか。 

 

４．ＭＲＩ装置 一式（２件） 

〔一般競争（政府調達）〕 

 

・競争が成立したことによって、適切に

調達価格の低減が図れた案件である

と思われるが、予定価格の算出方法

は。 

 

 ・高い予定価格になっていないか。   

 

 

 

 ・ＭＲＩ装置は取り扱うメーカーが複 

数あり競争を期待できるが、特殊な

機器の調達には競争が生じ難い傾向

があるのか。 

 

５．医事課窓口等業務請負 一式 

〔一般競争（それ以外）〕 

 

・予定価格の算出方法と入札状況は。 

 

 

６．予約変更センター等請負業務 一式 

〔一般競争（それ以外）〕 

 

・予定価格の算出方法と入札状況は。 

 

 

 

７．医薬品（単価契約） ６月分 

〔一般競争（それ以外）〕 

 

・医薬品の単価契約は、幾つかに分かれ

ているが、内容によって契約を分けて

になります。 

 

 

 

 

・契約実績と市場調査により算出してい

ます。企画競争を行った契約です。 

 

 

 

・周辺機器についても比較を行っていま

すので、単に一式で見積るよりも厳し

くなっていると思います。 

 

・そのとおりだと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

・物価資料等に基づいて積算しました。

２回目の入札で落札しました。 

 

 

 

 

・医事課窓口請負業務と同様に物価資料

等に基づいて積算しました。 

２回目の入札で落札しました。 

 

 

 

 

・薬品毎に入札を行い、落札されたそれ

ぞれの薬品について、業者毎にまとめ
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いるのか。契約方法は。 

 

８．輸液ポンプ 一式  

〔その他の随意契約〕 

 

・価格は随意契約で何とかおさまる金 

額となっているが、予定価格の算出方

法は。 

 

・１者入札となっているが、参考見積書

は何者からとっているか。 

 

・他の業者から見積書をとることは可 

能か。 

 

 ・山梨で、○○社の代理店は１者か。 

 

・安全性を重視しての競争を許さない

契約となるのではないか。 

 

９．山梨大学甲府キャンパス構内警備業 

  務 一式〔一般競争（それ以外）〕 

 

・応札者が１者となった理由はあるか。 

 

 

 

 

・前年と同じ業者と契約したのか。 

 

・入札までの手続きの期間については、

問題なかったか。契約のスケジュール

はどのようになっているか。 

 

 

・４月からの業務開始に向けて、２月の

末に、人を集める手立てをしなければ

て契約をしています。 

 

 

 

 

・市場調査をしたところ、５００万円未 

満で契約できると予測されたため随意 

契約としたものです。 

 

・１者です。 

 

 

・可能ですが、安全性を考慮して機器を

統一しているという経緯があります。 

 

・１者です。 

 

・安全性を最優先したということになり

ます。 

 

 

 

 

・入札説明書を受け取ったものの、人員

の確保が困難であったために、入札に

参加しなかった業者がいると聞いてい

ます。 

 

・同じ業者です。 

 

・入札公告は２月７日で、入札説明会は

２月１４日に開催しています。応札仕

様書の受領期限が２月２２日で開札は

３月１日です。 

 

・そうです。業務開始への準備や引継ぎ

期間等を考慮して早めのスケジュール
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ならないということか。 

 

 ・早い方が業者としては余裕があると 

思うが。 

 

 

 ・人の手当が中心の業務は、大体その

ようなスケジュールで契約を行って

いるのか。業者の方で、もう少し早

ければ人員を確保できる、などの意

見はないか。 

 

・大学としては、もう一ヶ月全ての事務

を前倒ししての契約をすることは出

来るか。 

 

・他大学等様々な組織があると思うが、

新年度から人を派遣するような業務

について、どのくらいのスケジュール

で契約を行っているかを把握するこ

とはできるか。情報があれば教えてい

ただきたい。 

 

・人材確保が出来ないということにつ 

いて、契約期間の設定が係わっている

か。 

 

 ・前回も３年契約か。 

 

・予定価格の算定方法は。 

 

 

１０．山梨大学学生寮管理業務 

〔その他の随意契約〕 

 

・２月２３日に随意契約を行っているが

契約期間はいつからいつまでか。 

にしています。 

 

・警備などの特殊な契約については、業

者が替われば引継ぎ等もあるので、早

めの対応をしております。 

 

・そうです。意見は特に聞いてはいませ

ん。 

 

 

 

 

・出来ない訳ではないと思いますが、そ

れには、早い時期に仕様書の内容を決

定する必要があります。 

 

・調査します。 

 

 

 

 

 

 

・わかりませんが、人員を確保するとい

うことでは、複数年契約の方が確保し

やすいのではないかと思います。 

 

・３年契約です。 

 

・賃金センサス、物価資料等で積算し、

作成しています。 

 

 

 

 

・平成３０年４月１日から平成３１年３

月３１日までの１年間です。 
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 ・予定価格の算定方法は。 

 

 

 ・前回も同じ業者と契約しているのか。 

 

１１．燃料電池スタックに関わる市場調

査業務 一式〔その他の随意契約〕 

  

・「競争を許さないとき。」として随意

契約となる理由は。 

 

 

 

  

 

２ 入札・契約の過程に係る手続等に関

する再苦情処理について 

 

 

 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等

について 

 

 

 

４ その他 

○今後のスケジュールについて 

・次回の開催は、平成３０年７月～１２ 

月分の契約を審議対象として、平成 

３１年２月～３月に開催することと

した。 

 

・賃金センサス、物価資料等で積算し作

成しています。 

 

・同じ業者と契約しています。 

 

 

 

 

・この契約は、平成２９年度に企画競争

によって業者を選定しており、平成３

０年度においても、平成２９年度の調

査結果を踏まえての継続した契約です

ので、「競争を許さないとき。」とし

て、随意契約を行っています。 

 

○事務担当から、平成３０年３月１９日

（前回委員会開催日）から本日までの

間で、再苦情処理に関する事案はなか

った旨の報告があった。 

 

○事務担当から、平成３０年３月１９日

（前回委員会開催日）から本日までの

間で、入札談合情報等に関する事案は

なかった旨の報告があった。 

 

 

 

 

 

 

 

（以上） 

 


